

FRAKTION B' 90/DIE GRÜNEN, RATHAUSPLATZ 2, 90403 NÜRNBERG

An den Oberbürgermeister der Stadt Nürnberg  
Dr. Ulrich Maly  
Rathaus

90403 Nürnberg

RWA

OBERBÜRGERMEISTER	
12. APR. 2011	
/.....Nr.....	
VII	1 Zur Ver.
EMN	2 Zur Stellungnahme
✓ w.v.	3 Antwort vor Ab- sendung vorlegen
	4 Antwort zur Unter- schrift vorlegen

MM

**BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  
Stadtratsfraktion Nürnberg**

Rathausplatz 2  
90403 Nürnberg

Tel: (0911) 231-5091  
Fax: (0911) 231-2930  
gruene@stadt.nuernberg.de

Bus: Linie 36, 46, 47 (Rathaus)  
U-Bahn: Linie 1 (Lorenzkirche)

Konze: Rf. 14

### Entwicklungsleitbild der Metropolregion Nürnberg

Nürnberg, 08.04.2011

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

unter Tagesordnungspunkt drei wurde in der Sitzung des Ausschusses für Recht und Wirtschaft am 02. Dezember 2009 der Entwurf des „Entwicklungsleitbild der Europäischen Metropolregion Nürnberg (EMN)“ behandelt. Im Rahmen der allgemeinen Diskussion zum Entwicklungsleitbild kritisierten wir den in der Vorlage auf Seite 91 ff. ausgewiesenen Text zum Thema „Kernkraft-Nutzung“.

Zitat:

„Auch die Kernkraftnutzung bietet ein reelles Potential zur klimaschonenden Stromerzeugung und Ressourcenschonung – trotz des geplanten kompletten Ausstiegs Deutschlands bis zum Jahr 2021. Weltweit ist mit einem starken Wachstum zu rechnen. Folgende Entwicklungen sollen die Wettbewerbs-fähigkeit dieser Technologie gegenüber der aktuellen 3. Generation (Europäischer Druckwasserreaktor ERP) erhöhen:

- ...Einsatz von sog. Schnellen Brütern (4. Generation)...
- ...Hochtemperaturreaktoren...
- ...Verfahren zur Isotopenumwandlung...

Für die Metropolregion sind diese Entwicklungen von wirtschaftlicher Bedeutung, nicht zuletzt weil die Deutschlandzentrale des Weltmarktführers AREVA NP in Erlangen angesiedelt ist.“

Wir stellen zur Behandlung im zuständigen Ausschuss folgenden

#### Antrag:

„Die Stadt Nürnberg distanziert sich vom o.g. Entwicklungsziel im Bereich „Kernkraftnutzung“ im Rahmen des Entwicklungsleitbildes der Europäischen Metropolregion Nürnberg (EMN).

Sie fordert in geeigneter Weise den Rat der Metropolregion auf, diese Textpassage streichen.“

Stattdessen wird folgender Textbaustein in das Entwicklungsleitbild aufgenommen:

„Ein wesentlicher Faktor der nachhaltigen Nutzung von Energie und deren Gewinnung ist die Förderung nachhaltiger, ressourcenschonender Energieträger. Die EMN wendet sich deshalb gegen einen weiteren Ausbau der Kernenergie.“

Begründung:

Die weitere Nutzung der Atomspaltung verbietet sich seit dem 11. März 2011 mit den als bekannt vorauszusetzenden Vorkommnissen im Kernkraftwerk Fukushima. Die Europäische Metropolregion Nürnberg muss in ihrem Entwicklungsleitbild klare Kurskorrekturen vornehmen. Die Streichung des o.g. Textes und eine Ausrichtung der Energiepolitik auf nachhaltige und ressourcenschonende Energieträger muss deshalb im Entwicklungsleitbild vollzogen werden.

Mit freundlichen Grüßen



Achim Mletzko  
Stadtrat